

EXPANSIÓN

# Las acciones de mineras mexicanas aprovechan el alza del precio de los metales

El precio del oro y el cobre ha remontado por un debilitamiento del dólar y la incertidumbre económica mundial, lo que beneficia a las mineras que producen estos metales.

mié 25 enero 2023 06:02 AM

Rafael Mejía

Grupo México, Autlán, Peñoles y Frisco son las empresas mineras que han incrementado el precio de sus acciones en lo que va del año en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), ya que los precios internacionales del oro y la plata han repuntado ante la perspectiva de recesión económica que atraviesan la mayoría de los países, mientras que los metales industriales han avanzado por bajos inventarios y el aumento de la demanda china.

El precio internacional del oro registra un crecimiento de 6.2% en lo que va del año, mientras que el cobre aumenta 11.8%, lo que ha beneficiado directamente al ánimo de los inversionistas por invertir en las mineras mexicanas. Grupo México es la que registra el mejor desempeño, con un incremento en el precio de sus acciones de 22.3%; después Peñoles con 19.1%, le sigue Frisco, la empresa minera controlada por el multimillonario Carlos Slim, con un alza de 17.3% y Autlán, con 5.4%.

“Hay un vuelo hacia la seguridad. El oro parece funcionar mejor cuando los mercados están cayendo. El dólar se está debilitando y esa es una de las razones por las que estamos viendo el repunte del oro, que creo que se acelerará a partir de aquí”, dijo Jeffrey Sica, presidente ejecutivo de Circle Squared Alternative Investments.

El cobre extiende su tendencia positiva y registra su nivel más alto desde junio, ya que varios analistas sobre materias primas señalan que los especuladores apuestan a que los bajos inventarios y el aumento de la demanda china elevarán los precios.

Las empresas del sector minero tienen una relación directa con el precio de los metales. Al tener un precio más elevado en las materias primas se tienen mayores ingresos y por lo tanto un mayor atractivo de inversión, lo que favorece el precio de sus acciones.

Esto se ve reflejado directamente en su valor de mercado durante las primeras tres semanas de 2023, la capitalización de las cuatro mineras ya suma 788,543.8 millones de pesos, un aumento porcentual de 21.6% o un valor de 140,121.4 millones de pesos respecto al cierre de 2022, de acuerdo con datos de Bloomberg.

## Perspectivas para 2023

El consenso de analistas de Bloomberg prevé que la empresa minera que generará un mayor retorno en sus acciones es Autlán, con una perspectiva de que alcance un precio de 22.25 pesos, lo que significa un potencial de alza de 32% frente a su precio actual de 16.85 pesos.

Hace unas semanas, la calificadora HR Ratings mencionó en un reporte que mejoraba la nota de Autlán por el incremento que refleja en su posicionamiento como líder a nivel nacional en la extracción de mineral de manganeso y producción de

ferroaleaciones, lo cual ha sido gracias a su integración vertical y su relativa flexibilidad para adaptar sus niveles de producción a la demanda del mercado.

Los analistas de Intercam han señalado que para Peñoles se anticipa un crecimiento moderado en las ventas dado un entorno más desafiante, pero su experiencia en gestión de activos mineros ayudará a enfrentarse a los retos en los próximos trimestres.

Para Grupo México, los analistas de Intercam comentaron que la empresa minera cuenta con mayores reservas de cobre, además de ser una de las más eficientes y con proyectos importantes en el largo plazo. Las acciones de Grupo México tienen un potencial de crecimiento de 11.3% para alcanzar un precio de 89.45 pesos, de acuerdo con datos de Bloomberg.

Minera Frisco ha tenido un menor dinamismo en la producción derivado de una menor actividad en la unidad El Coronel ante el agotamiento de sus reservas desde el segundo trimestre de 2022. Los analistas de HR Ratings esperan que Frisco mitigue la caída de su producción con una estrategia de explotación de tajo en la unidad Concheño, trabajos de desarrollo en la unidad de San Felipe y esfuerzos en la unidad de Tayahua para incrementar la producción.